

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 459

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Viernes 4 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Resolución apostólica

Inclinarse la cabeza al nombre de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sale el sol, 4'32. Se pone, 7'55.
5
SABADO
S. Miguel de los S.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Sigue la novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón, á las 7, con misa rezada y acompañamiento de armonium.

SAN FRANCISCO

Segundo día de Triduo á Nuestra Señora de la Saleta con sermón por un Padre de la Compañía de Jesús á las 6 y 1/2 de la tarde.

Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

¡TÓMATE ESA!

—¡Ahora lo comprendo todo!— como dicen en los melodramas cuando se va á deshacer el revuelto y horripilante lío con que se ha espeluznado un rato al público sencillo y candoroso.

O por mejor decir:

—¡Ahora es cuando menos lo entiendo, y me quedo completamente á oscuras!

Porque al saber que el Sr. Canalejas iba con su propaganda á la cristiana y honradísima Burgos, después de ser llevado en hombros por la gente de Blasco Ibáñez en Valencia y la de Fernando Gasset en Castellón, y después de los bombos que le va dando Lerroux por todas partes, abrí tantos palmos de boca y de ojos, asombrado y atónito, que no quise mirarme al espejo por no espantarme.

Crea yo que se necesitaba el valor del Cid y D. Jaime el Conquistador y aún de Mariano de Cavia metiéndolos juntos en Valencia, y ni eso me parecía que bastaba sino haber perdido el juicio además, para irse á predicar anti-clericalismo y socialismo á la noble y castiza y católica y tradicional cabeza de Castilla.

Pero *El Imparcial* publica hoy un telegrama que todo lo aclara y explica, en términos y de manera que ya no hay nada tan natural como que el Sr. Canalejas vaya á Burgos.

Aunque es cosa de quedarse bizco, turulato y patitioso, como nuestros lectores van á ver leyendo el telegrama de *El Imparcial*.

Que dice así, al pie de la letra:

DE BURGOS

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Esperando al Sr. Canalejas.

El Congreso agrícola.

Burgos 1.º 3 tarde.

«Mañana debe llegar á ésta el Sr. Canalejas. A la estación irán á esperarle obreros de todas clases, los elementos republicanos y numerosos amigos.

«El Sr. Canalejas se alojará en casa de don Angel Pérez Villa, dignidad arcediano de la catedral.

En el teatro dará el ilustre orador una conferencia cerrando el Congreso Agrícola.

En éste continúan las sesiones, haciendo uso de la palabra los catedráticos señores Villarejo y Martín Pérez, el ingeniero D. Manuel García, los propietarios señores Gil Delgado, Ortega y otros, desarrollando los temas: créditos, arboricultura, abonos, etc., etc.

Del Congreso se espera gran resultado.— Ontañón.

¡Ya lo creo que se esperará!

Ni los del Monte Pelado en la Martínica habrán sido mayores que los que se pueden esperar del Sr. Canalejas entusiasmado á los anti clericales desde el balcón de la casa del señor Arcediano, y predicando la transformación de la propiedad en las barbas y con el concurso de los ricos propietarios señores Gil Delgado y Ortega en el Congreso de Agricultura.

Sino que los congresistas lo han hecho al revés. Para acabar en brazos del Sr. Canalejas, pudieran empezar por ahí, ó ahorcándose de unos árboles, y ahorrarse todos los trabajos y discursos que hayan hecho para ver de mejorar sus propiedades y labores. Empezaran por ponerse en las manos del gran transformador de la propiedad y hubiesen acabado antes. Y todavía hubiera sido más corto empezar sembrando sus campos y sus casas de dinamita, que es más radical, si cabe, que el mismo Sr. Canalejas.

Lo que el insigne tribuno democrático socialista-anticlerical tendrá que hacer ahora será modificar la fórmula de su propaganda.

Al canónigo de Valencia D. Bonifacio Marín le dijo:—Sacerdote, tú me bendices, yo te saludo, estamos pagados.—Que era como decir:—¡Ve-te á paseo!

Al arcediano de Burgos don Angel Pérez Villa, le habrá de decir:—Sacerdote, tu me alojas en tu casa, yo me propongo reventar al clero; pero consuélate, que también los propietarios me llaman á presidirlos, cerrarlos y reventarlos, conque todos quedáis iguales.

¿Y dice *El Nacional* y repiten por ahí los ministeriales que el Sr. Canalejas está loco?

Pues, á ver, á cual de sus adversarios se le ha ocurrido jamás ir á predi-

car anticlericalismo y socialismo á una ciudad como Burgos, y ser tratado á cuerpo de rey por el Arcediano de la Catedral y recibido en palmitas por los principales propietarios de la provincia.

¿Que esa gracia no es de él, sino de ellos?

Eso es otra cosa; pero pasemos á otro asunto, que peor es meneallo, y al buen callar llaman Sancho, y en boca cerrada no entran moscas, y más vale callar.

Y con eso.....

Y con los que predicán la unión sincera y leal de los católicos, para recomendar y ensalzar á un periódico mestizo en daño de los demás....

Y con fundar aquí y allá uno, dos, tres periódicos de más ó menos circulación, católicos, muy católicos, pero muy neutros, que no atraen á ningún liberal, pero procuran distraer á íntegros y carlistas y formar partiditos locales ó provinciales é independientes de toda organización fecunda, para quebrantar al integrismo y al carlismo, y no hacer nada como no sea dividirnos más que estamos... y á lo mejor llevarse á los incautos Dios sabe á donde....

Y con que cada maestrillo tenga su librito, y sin saber una palabra de lo que es la política, ni el mundo, ni los partidos, ni conocer los hombres, ni tener idea cabal de las cosas, quiera, ya con un libro, ya con un periódico, dirigir la acción de los partidos ya constituidos y organizados, quebrantando su organización y por encima y á espaldas de sus jefes....

Y vaya usted á hacer nada que pueda tener trascendencia, ni á proponer un plan, ni á conseguir más que perder cada día más terreno y ser la irrisión y la burla de los partidos liberales!

SANSÓN CARRASCO.

Ensayo de tierras

Para analizar un campo, se toma un puñado de tierra de la superficie y otro de la profundidad; se humedece separadamente cada uno de ellos con un poco de agua y se convierte en unas bolitas que se ponen al sol hasta que se seque bien. Luego que lo estén, se examinan sucesivamente. Las que conserven una mediana solidez, pero que se puedan sin embargo deshacer con los dedos, dan idea de una tierra poco compacta, que si se estercola bien será feraz: por el contrario, las que adquieran demasiada consistencia y no se deshagan sin dificultad, indican un suelo arcilloso demasiado tenaz y compacto, que necesita la mezcla de otras sustancias. Por último, las que por sí mismas se deshacen en polvo, prueban que hay sobra de arena, y así, antes de fecun-

dar el terreno con estiércol, es necesario mejorarle con mezcla de tierras fuertes.

Este modo de conocer una tierra, es suficiente para dar idea exacta de lo que hay que hacer para que sea productiva. También puede hacerse el ensayo de otro modo: Se toma una cantidad determinada de tierra y se pone á secar al sol, humedeciéndola enseguida con una porción también determinada de agua y se echa todo en un embudo, cuyo cañón se tapa por su extremo con un papel. Igual operación se hará con diferentes porciones de terreno, tanto de la superficie, cuanto de la que se saque de debajo.

Las tierras que suelten prontamente el agua, indicarán que son areniscas, y las que más la conserven, que son arcillosas. Este dato facilita que se mezclen en proporciones convenientes tierras fuertes á las más ligeras y la arena necesaria á las muy compactas.

TIERRA DE ORO

Acaba de ser descubierto otro "país de oro."

Se encuentra éste situado en el monte Thunder, en el Estado de Idaho, y las riquezas que atesora parecen muy superiores á las famosas del Klondyke y del Cripplebreck.

Cinco mil buscadores de oro se encuentran actualmente en camino del nuevo Eldorado.

El viaje como todo el que es preciso hacer para obtener algo que valga la pena, es sumamente difícil y está sembrado de peligros.

El camino pasa através de masas de nieve de más de diez metros de espesor, y no se viaja más que de noche, en razón á que durante el día la capa superior de nieve se funde, y ya se han dado cinco casos en que ese peligroso piso ha cedido bajo el peso de los viajeros, que allí han quedado sepultados.

Las noticias referentes á los yacimientos de oro son asombrosas.

El distrito que nos ocupa tiene una extensión de mil quinientos kilómetros cuadrados.

Las muestras de cuarzo aurífero que se han examinado representan un valor de tres mil á trescientos mil francos por tonelada, y se han hallado, además, numerosas y gruesas pepitas de oro casi puro.

Sesenta buscadores han adquirido, por medio del oportuno documento legal, el derecho á la explotación de yacimientos de oro, que proporcionarán á cada uno de aquellos "vivos", por lo menos, dos millones de francos.

Se cree que en un término que no excederá de dos meses, llegarán al "país del oro", cincuenta mil personas.

Por todas partes en aquella región afortunada se levantan por ensalmo pueblos nuevos y están en construcción más de cien hoteles.

Por de pronto, los artículos de primera necesidad alcanzan allí precios fabulosos.

La libra de tocino se paga á 25 francos, y los 50 kilogramos de harina á 200.

Tormentas

París.—En los bajos Pirineos y especialmente en el valle Caaron un furioso temporal de tormentas ha arrasado extensos territorios.

Efecto de la lluvia torrencial desbordáronse los ríos y la corriente arrastró los puentes y la caja de las carreteras quedando fértiles campos convertidos en infecundos eriales á causa de las piedras y arena aglomeradas en ellos.

Muchas casas han sufrido daños de consideración y amenazan desplomarse.

El aspecto que ofrecen aquellos antes repoblados lugares no puede ser más desconsolador.

Más tormentas

Londres.—Sobre esta ciudad y sus cercanías han descargado grandes tormentas llegando á ocurrir serios desbordamientos y ocasionándose pérdidas materiales de importancia.

Nada se dice de haber ocurrido desgracias personales.

Documento valioso

En la prensa se ha publicado la carta dirigida por el Pontífice á la Reina madre de D. Alfonso XIII, con motivo de la solemnidad que en 17 de Mayo último fué celebrada.

Es un documento muy valioso y muy agradable para la augusta señora á que nos referimos.

Felicita el Pontífice á la Reina Cristina por el singular acierto con que ha sabido cumplir la doble misión de reina y de madre.

Elogia el modo como ha educado á su ilustre hijo, preparando su inteligencia para las árduas labores que le competen como monarca.

Expresa, también, el Papa, que por lo mismo que siente amor hacia España, hace votos por que sea fausto el reinado de Alfonso XIII y por que este soberano haga la felicidad de su país.

NOTICIAS BREVES

En Barcelona ha sido descubierto un matadero clandestino de donde se expendía para el público carne de mulo, de asno y de perro.

—El Ayuntamiento de Barcelona, tiene un déficit diario de más de quinientos mil pesetas.

—En Zaragoza han sido detenidos dos individuos que se supone son anarquistas y continuamente segufan al Gobernador civil.

—En pleno día ha sido robado en Madrid un establecimiento de cambio de moneda, llevándose los cacos por valor de 21.000 pesetas.

¡No han sido habidos!

—Debe haber llegado á San Sebastián la Familia Real. Para el paso de la comitiva se ha construido en aquella ciudad un túnel de flores de más de 7.000 metros de guirnalda. El suelo está cubierto de serrín de color rojo y gualdo.

—Telegrafían de Bombay, que en los alrededores de la ciudad, un ciclón derribó un tren, ocasionando muchos muertos y heridos.

—La moneda portuguesa comparada con la española tiene un 10 por 100 más de valor.

¡Qué honor para la familia liberal que nos rije y nos rajal

—Canalejas, en su viaje á Burgos, se ha hospedado en casa del Arcediano de aquel Cabildo.

No sabemos quien pierde más, si Canalejas ó el canónigo.

Seguramente los dos por igual. Mezcolanceros!

—Ha llegado á Pamplona, su patria, el eminente violinista Sr. Sarasate.

—El diputado á Cortes Sr. Rusiñol, presidente de la Liga Regionalista, ha dirigido un manifiesto á sus correligionarios, insistiendo en lo consignado en los programas diversos que sustentan las fracciones catalanistas.

—En Salamanca, Lerroux terminó su discurso gritando:

“Si es preciso matar, mataremos. ¡No te tires, Reverte!

Acuérdese Lerroux del teniente Portas, y de que en Barcelona ni quiso matar ni morir.... y déjese de frases dramáticas que, cuando en la práctica no se sostienen, se convierten en ridículas.

—Ha surgido una pequeña cuestión entre Francia y España, respecto á unos baños en los Pirineos.

Una comisión francesa, ha girado una inspección ocular sobre el terreno.

—Se ha votado definitivamente el régimen civil en Filipinas.

—Comunican de Nueva York, que se han declarado en huelga mil constructores de coches.

—El Sr. Silvela ha calificado de anti-constitucional el decreto sobre inspección de la enseñanza privada presentado por el Sr. Romanones.

Dice que en él se ha faltado á lo que se acordó en 1876 sobre el libre ejercicio de la profesión de cada uno.

—Dicen de Bilbao que los concejales nacionalistas y bizcarras separados de sus cargos, han elevado una enérgica protesta defendiéndose de los cargos que les imputaron.

—Telegrafían de San Petersburgo que, convencido el czar de la necesidad de cambiar de política, ha acordado convocar á 200 personas importantes de los partidos para conversar con ellas, pulsar la opinión y estudiar reformas de importancia.

—El rey Eduardo ha manifestado deseos de que la coronación se verifique cuanto antes.

—El alcalde de Jerez telegrafía confirmando que ha quedado terminada satisfactoriamente la huelga de agricultura.

—Un jardinero de Ohio (Estados Unidos) ha encontrado, según dicen los periódicos americanos, un procedimiento para producir y cultivar rosas azules, curiosidad vegetal que ha ocupado á tantos floricultores de todos los países.

—Continúan los temporales causando grandes daños y destrozos en las regiones del N. de Francia.

Regístranse puentes arrastrados, hundimientos de algunas casas, interrupción de comunicaciones, y ruinas de fábricas de alumbrado eléctrico, molinos y otros edificios.

Un padre Jesuita ANTE Los tribunales de Inglaterra

El 4 de este mes comparecía ante el Juez Mr. Wills y un jurado especial de la ciudad de Londres, el Reverendo Padre Jesuita Bernardo Vaughan, en demanda contra el periódico ultra pratestante *La Roca*.

En reciente artículo de esta publicación se calificaba á los jesuitas en general de *bandidos* y al padre Vaughan en particular, de estar *empapado en sedición*.

Interrogado, dijo el Padre Vaughan que hizo sus votos en la Compañía el año 1868.

Mr. Macaskie, defensor del periódico le preguntó si tenía licencia de las autoridades para residir en Inglaterra, contestando el Padre que no la tenía.

Mr. Macaskie: “Supongo que “puedo entender que V. nunca lee “el periódico *La Roca*.”

—A veces lo leo, cuando deseo distraerme algo, contestó el jesuita ocasionando risas en el tribunal.

—Cuando fué admitido en la Compañía, hizo V. entre otras cosas, el voto de pobreza?

Ejecutamos lo que llamamos un acto de renuncia cuando hacemos los votos, y abandonados lo que podríamos heredar á favor de cualquiera persona ú obra que queramos no hereda la Compañía!

Nada poseemos después de los votos, que pueda decirse nuestro.

—Por buenas ó malas razones, la sociedad ha tenido la desgracia, de tiempo en tiempo, de verse expulsada de casi todos los países de Europa.

Así es.

Mr. Macaskie lee trozos de “Las Instituciones de Ley Canónica,” y pregunta: “En su sociedad la Iglesia, ¿tiene poder para castigar la herejía? “Especulativamente, si, contestó el Padre.

—Y por castigo, supongo, quiere significarse la censura, excomunión, multa, destierro y, quizás, la muerte? agregó el abogado.

Suplico y se me deje declarar públicamente, y me alegro de la oportunidad, contestó el Padre Vaughan, que yo rechazo y repudio todas estas teorías y epiniones especulativas contenidas en el libro del Padre de Luca, como anacronismos dañosos. Digo, con el Cardenal Manning, que desde la destrucción de la ciudad del Cristianismo el perseguir á los que profesan contrarias opiniones religiosas sería un crimen y una herejía.

Los aplausos que esta declaración arrancó en el tribunal fueron en el acto reprimidos por el juez.

Dijo el Padre que el hecho de llevar aquel libro, el *imprimatur* de la sociedad no implicaba que ella hiciera propias todas esas doctrinas.

Hablando del periódico *La Roca* dijo, que había vomitado un albañal de inmundicia contra la Compañía semana tras semana.

El juez, tomando la palabra dijo: “Una parte de esto es muy fuerte. El periódico dice que los jesuitas enseñan la mentira, el robo, el parricidio, asesinato, etc.”

La siguiente pregunta del abogado produjo una protesta indignada del Padre Vaughan.

Preguntado si le parecía justo que se calificara como “uno de los infames hijos de Loyola,” contestó:

“E para mí muy doloroso que se me diga que soy desleal á mi Rey. Hace mil años que mi familia vive aquí, fiel á su Rey y á su patria, y

es triste que se me arrastre ante el Tribunal para que me defienda de tan sucias calumnias. Las rechazo por completo.”

El Jurado otorgó (300 m.) 7 500 francos al Padre Vaughan condenando al periódico en esa suma, más las costas.

CRÓNICA

De nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro* transcribimos el artículo suscripto por Sansón Carrasco que aparece en la primera plana de nuestro periódico. No estamos completamente de acuerdo con Sansón Carrasco, aunque este desacuerdo no implica en manera alguna ni el más mínimo desafecto hacia nuestro caro colega madrileño y mucho menos hacia la personalidad eximia que oculta su nombre bajo el predicho pseudónimo.

“Más vale callar,” dice Sansón Carrasco, envolviendo y como velando con galanuras de estilo y en delicaditas frases, impregnadas de amargura profunda la protesta que brota de su alma honrada contra el Arcediano de Burgos que no ha reparado en honrar á Canalejas, el anticlerical, alojándolo en su casa con escándalo de todos los católicos.

Más vale hablar, decimos nosotros, reprobando y condenando públicamente con cristiana entereza la conducta incorrecta y suicida del prebendado burgalés.

¿A título de que hemos de callar? Antes debiéramos romper la pluma todos los periodistas católicos y retirarnos á nuestras casas de dejar de afean, cual se merece, un acto tan impolítico como absurdo.

¡Aviados estamos!

¿Cómo es posible mirar con calma que una dignidad eclesiástica ampare con su respetable autoridad al hombre y al político que se insurrecciona contra el Vaticano y al grito de ¡abajo el clericalismo! se lanza á través de España, alborotando las conciencias y dando aires á masones y anarquistas, al paso que provoca incendios de odio y desbordamientos de animadversión contra los buenos católicos y las órdenes religiosas?

Más vale hablar, y hablar mundo y lrondo, sin miedos femeninos ni cobardes encogimientos, para decir que los católicos no podemos ni debemos aprobar la conducta del Arcediano de Burgos, que allá él se las entienda con su conciencia, y vea de armonizar la fé católica con esas incomprensibles contemporizaciones con los enemigos de Cristo.

A la postre ni el Arcediano de Burgos es la Iglesia, ni ciertos respetos y consideraciones son razón suficiente para que sellemos los labios y dejemos rodar la bola.

** Según todas las probalidades las algarobas de la próxima cosecha están destinadas á alcanzar un precio más que regular.

Llega hasta nosotros la noticia de que los especuladores ofrecen dinero á cambio de este fruto y á condición de reintegrarse pagando á veinte reales el quintal.

Bueno será que nuestros cosecheros vivan prveenidos, cuidando de no caer en el garito.

** Tocan ya á su término las reformas de ornamentación que los señores Canivell han introducido en el interior y fachada de sus establecimientos de droguería y farmacia.

El nuevo decorado, modernista puro, resulta de una elegancia irreprochable.

Según nuestras noticias, los carlistas de esta ciudad...

En el banquete celebrado en Madrid en honor de nuestro paisano el insigne escultor Sr. Querol...

La Comisión liquidadora del regimiento de Infantería del Infante número 5...

Andrés Pascual Escoda, de Vandellós, 47'35 pesetas. Adrián Sabatè Peris, de Vilella Baja, 141'82. Conrado Baltasar Abelló, de idem, 62'1. Francisco Balguer Pradres, de Tortosa, 39'3. Jaime Mestres Val, de Más de Barberans, 139'33. Julián Zaragoza Plá, de Cenia, 107'25. José Vandellós Guineral, de Horta, 52'51. José Ramos Abante, de Miravet, 51'31. José Rabaó Ruana, de Fatarella, 44'33. José Bautista Riera, de Ascó, 53'44. Juan Armengol Borrás, de Benifallt, 157'39. Jaime Montlló Crivillé, de Uldemolins, 125'63. Lorenzo Aguilar Villagrassa, de Arnes, 231'49. Manuel Pino Roigé, de Mora de Ebro, 122'53.

El semanario satírico 'Cu-Cut' viene en su último número...

Trae un acaá o historia de Pepin el de los latifundios que arde en un candil.

Esos catalanes son capaces de tomarse el pelo a un caracol.

Flaco servicio les han hecho las Compañías de ferro carriles del Norte y Madrid, Zaragoza y Alicante, a los viajeros de tercera clase...

Se han reunido en esta ciudad las fuerzas de la Guardia civil de los puestos de esta Comandancia...

Los pescadores de la 'Encañizada', y del Goleró que para solemnizar la fiesta de su patrón San Pedro han estado estos días en esta ciudad...

Para dar idea, dicen, de lo solicitada...

do que está el pescado basta indicar que el de última calidad, que en otras épocas lo dejaban abandonado en la playa...

Los maestros están mejor que quieren. Pusieron locos de contento cuando el Estado se encargó de hacerles directamente por medio de la Hacienda el pago de sus haberes...

¿Como se las va a arreglar la Hacienda con los maestros que por inadvertencia ó por descuido no sacaron la cédula correspondiente?

¿Les condenará a morir de hambre? Después de todo la responsabilidad será de los Ayuntamientos, que no fijaron la clase de cédula que correspondía a los maestros.

¡Oh el Estado!

Relojes Con verdadera garantía por ser procedentes de las mejores fabricas Suizas los vende Angel Costa Plaza de la Catedral.

Composturas con prontitud y perfección garantizadas por un año.

Omega HORA PRECISA. Afinación perfecta. Instantaneidad en poner en hora. Antigua Relojería de D. J. Grego y Valls.

Variado

Cabezas de negros en conserva

Se ha recibido en Londres telegrama oficial de que los portugueses han ganado una victoria decisiva sobre los rebeldes de la cuenca superior del Zambere.

Después de la victoria, se apoderaron los portugueses de los principales jefes indígenas de la rebelión, los decapitaron y poniendo sus cabezas bien saladas para que se conserven en cajas, las embalaron cuidadosamente para remitirlas a la capital de la colonia...

Nota oficiosa del último Consejo de ministros:

Como los gastos de la coronación han excedido con mucho a lo votado por las Cortes, discutieron los ministros la forma en que ha de cubrirse dicho déficit, acordándose hacer un prorrateo entre todos los ministerios.

Lo natural hubiera sido que se verificara el prorrateo entre todos los ministros.

Pero, quia, el pagano siempre es el país.

TELEGRAMAS

Las víctimas de Carabanchel

Como se hubieran presentado señales de gangrene en la pierna derecha del segador Gaitan - que resultó herido a causa de la explosión ocurrida en Carabanchel - los médicos han operado al enfermo amputándole la pierna.

Reorganización de servicios

El ministro de Obras públicas tiene...

el propósito de reorganizar todos los servicios de su departamento, por lo cual no se proveerán de momento las vacantes que en el mismo existen...

La Corte

La corte ha salido esta noche para San Sebastián.

En la estación ha despedido a la real familia el Gobierno, los políticos más significados, las autoridades y gran número de señoras.

Don Alfonso ha manifestado al Gobierno que al primer aviso se trasladaría donde fuese necesario.

Una encomienda

A propuesta del ministro de Obras públicas, señor Suárez Inclán, se ha concedido la Encomienda de Isabel la Católica al alcalde de Palamós, quien, no obstante sus ideas federales, no tuvo inconveniente en vitorear al Monarca.

El vicario de Zarauz

Madaid, 4. - Por real orden del ministerio de Marina se ha dispuesto que los capitanes generales de los departamentos marítimos y el observatorio de San Fernando faciliten al astrónomo vicario de Zarauz información diaria y por telégrafo del resultado de sus observaciones.

La agregación de Sarriá - De Cartagena.

Madrid, 4. - La comisión que practica gestiones en esta Corte contra la agregación de Sarriá a Barcelona, niega que existan corrientes de transacción entre ella y el Ayuntamiento de esa capital.

Un periódico de Cartagena publica un telegrama de Madrid diciendo que la junta de construcción de la escuadra acordó en su última reunión entregar el asunto a un sindicato de banqueros de Barcelona que dispone de 250 millones de pesetas para dedicarlos a dicha construcción incautándose de los arsenales del Estado y trayendo del extranjero el personal necesario, pagando el Gobierno al sindicato 22 millones anuales.

Se añade en ese telegrama que antes de Octubre próximo será el señor Maura ministro de Marina, con los conservadores.

En el personal de la Maestranza del arsenal de Cartagena ha causado gran disgusto la noticia.

Extranjero

Herido en duelo

París, 3. - Un telegrama de Viena da cuenta de haberse verificado el duelo anunciado, entre dos personajes políticos, resultando M. Bergen jefe del partido alemán cen una oreja arrancada de un tajo de su contrario.

El arma elegida para el combate era el sable.

Antropófagos

París, 3. - Telgraffan de Mcibourne que habiendo fugado 200 presidiarios de la Guinea holandesa cayeron en poder de una tribu de salvajes que se comieron a algunos de ellos.

Visita al rey Eduardo

Dícese que el rey de Italia hará una visita al de Inglaterra si éste se restablece por completo.

Otro complot

París, 3. - Telegraffan de Constantinopla que ha sido descubierto un nuevo complot contra la vida del Sultan. Han sido detenidos algunos individuos a quienes se cree complicados...

en la conjura, y se teme que aumenten las detenciones por dicha causa.

De Londres

París, 3. - El Rey de Inglaterra continúa mejorando en su enfermedad, sintiéndose más aliviado de los dolores que le causa la herida.

- Hoy habrá recibido el príncipe de Gales a la embajada marroquí y al ras Makonen, representante del Negus de Etiopía

- Según un telegrama de Pretoria, el número de boers sometidos a la Gran Bretaña ascienden a 20.680.

El cólera

París, 3. - Según telegraffan, en Tokio siguen presentándose casos de cólera, habiéndose registrado al presente 12 defunciones.

Obreros muertos

París, 3. - Según despachos de Viena, en Rastow se produjeron grandes disturbios por causa de la agitación obrera.

Hubo varios muertos y heridos.

Bancarrotas

París, 3. - Un telegrama de Amberes dice que la emoción es grande en los centros financieros a consecuencia de la bancarota de una de las primeras casas de banca.

El pasivo es de más de 50.000.000 de francos.

Incendio

París, 3. - Un gran incendio ha destruido completamente esta mañana el hotel del conde de Patpeotocky.

Las pérdidas se calculan en más de dos millones de francos.

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público. - TORIOSA.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), abrieron el 15 del corriente en el Colegio de San José, Ancha, 16, un cursillo preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

Se alquilan una tienda con habitación y un piso 3.º de la casa número 13 de la calle de la Cruera. Está vacante la portería, con habitación en la misma casa.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista TORTOSA Mercadería 7, pral. TORTOSA Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde

MEDICO OCULISTA

J. BALLESTER (TORTOSA) LA CENIA Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

Imp. de Arturo Voltes. - Tortosa

SUCURSAL

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

EN TARRAGONA

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

TORTOSA

14, ANO 51, 14

Rambla San Juan, 41

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O ARG VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirven pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANIS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner. - Tortosa.

¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

Se regalan a quien distingua estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señora, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Rafael Mestre

TORTOSA Mesada 1, Tel. TORTOSA

MEDICO OCULISTA

J. BALLESTER

(TORTOSA) LA CENITA

Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5 tarde

Parte 3. - Un telegrama de Viena da cuenta de los hechos vertidos el dicho telegrama, entre los cuales se encuentran los de M. Ber- gesser, el jefe de la policía de Viena, que en un momento de su con- trato. El mismo eligió para el combate era el sable.

Parte 3. - Un telegrama de Viena da cuenta de los hechos vertidos el dicho telegrama, entre los cuales se encuentran los de M. Ber- gesser, el jefe de la policía de Viena, que en un momento de su con- trato. El mismo eligió para el combate era el sable.

Parte 3. - Un telegrama de Viena da cuenta de los hechos vertidos el dicho telegrama, entre los cuales se encuentran los de M. Ber- gesser, el jefe de la policía de Viena, que en un momento de su con- trato. El mismo eligió para el combate era el sable.